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一 般 質 問 通 告 書 

 

                             令和 ６年 ８月１４日 

 

議 会 議 長  様 

 

                          議席番号    ７    番  

 

議員氏名  江 口 栄 子    

 

質 問 事 項  質 問 要 旨 指 定 答 弁 者 

１．訪問介護を 

守れ 

身体介護や生活援助などを行う訪問介護は、独居の方や 

要介護者の在宅生活を支える大事なサービスです。 

２０２４年４月の介護報酬改定による訪問介護サービ

スの基本報酬引き下げによって、訪問介護事業所は減収と

なっています。「在宅介護の要」である訪問介護の現状に

ついて、以下伺います。 

（１）在宅生活を支える「訪問介護の基本報酬引き下げ」

について、町はどう考えていますか。 

（２）杉戸町にある訪問介護事業所は、令和６年５月１日

現在９施設あります。介護報酬改定による影響額等に

ついて質問します。 

①介護報酬改定による９施設全体の影響額は。また、 

影響額が一番大きい事業所と少ない事業所の影響額

は。 

②各訪問介護事業所におけるホームヘルパーの常勤・ 

非常勤職員の人数は。 

（３）国は、２０００年の制度スタート以来、訪問介護の

基本報酬を低く抑えてきました。その結果、４割近く

の事業所が赤字です（２０２２年度決算、厚生労働省  

調査）。町の介護事業所で、訪問介護部門を廃止した  

ところはありませんか。また、介護事業所の中に廃業

したところはありませんか。 

（４）介護職員の処遇改善と人材確保について、町はどの

ように考えていますか。 

（５）杉戸町から「訪問介護の報酬引き下げを撤回する 

よう」国に要望すべきではないでしょうか。 
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２．学校給食の 

完全無償化を 

（６）町独自での支援策として、訪問介護事業所に補助金

を、介護職員に住居支援手当の支給をしてはどうです

か。 

（７）杉戸町にある特別養護老人ホームは、令和６年５月

１日現在４施設あります。各施設の定員や入所者数、

待機者数を踏まえた町の見解は。 

 

文部科学省は６月１２日、小中学校などの学校給食   

に関する全国調査の結果を公表しました。調査結果に   

よると、２０２３年９月時点で無償化を実施している   

と回答したのは、全国１，７９４自治体の約４割の 

７２２治体です。そのうち公立小中学校の児童生徒全員の

給食費を無償化している自治体が、全国の約３割にあたる

５４７自治体ありました。２０１７年度の同様の調査から

６年で約７倍に増え、子育て支援の一環で無償化する動き

が広がっている状況が浮かび上がりました。 

そこで、以下伺います。 

（１）小学校、中学校の「隠れ教育費」（修学旅行費や   

制服代等の保護者の経済的負担）と学校給食費は、  

全国平均でそれぞれいくらですか。また、杉戸町の 

小学校、中学校の隠れ教育費と学校給食費はいくら 

ですか。 

（２）給食費無償化に必要な経費について、年間の費用の

概算と財源を明らかにしてください。 

（３）学校給食のお米、野菜などの食材は、「安全安心な

地元農産物の活用」が大切です。杉戸町の学校給食の

ご飯は、１００％杉戸のお米を使っているとのこと。

とてもうれしく思いました。地元の農業支援にもなり

ます。給食を通じて「食」と「農」を繋ぐことができ

ます。 

昨年の９月議会の一般質問でも、学校給食の食材

は、地産地消でとお願いしました。それに対し教育

総務課長は、「給食の食材ニーズに合わせた農家への

作付誘導を進めるなど、産業振興課や農協とも協議

をしながら、学校給食へのさらなる地産地消及び  

国産国消の推進について検討します。」と答弁されて

いましたが、その後の検討の進捗を明らかにして  

ください。 

（４）町長公約でもあります、学校給食費の完全無償化の

実現は、いつ頃となる見込みでしょうか。 
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